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ATA Nº 11/2023

Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e trinta minutos,
de forma virtual reuniu-se ordinariamente o Conselho do Instituto de Ciências Econômicas,
Administrativas e Contábeis, sob a presidência da Prof.ª Dr.ª Audrei Fernandes Cadaval, Diretora
do ICEAC. PRESENTES: Prof.ª Dr.ª Audrei Fernandes Cadaval, Diretora do ICEAC; Prof. Dr.
Tiaraju Freitas, Vice-Diretor do ICEAC; Prof.ª Dr.ª Flavia Jacques, Coordenadora do Curso de
Ciências Contábeis; Prof.ª Dr.ª Vanessa Pires, Coordenadora do Curso de Administração (SAP);
Prof. Dr. Samuel Bonato, Coordenador do Curso de Administração, Prof. Dr. Rodrigo Rocha,
Coordenador do Mestrado em Economia; Prof.ª Dr. ª Larissa Tavares, Coordenadora Adjunta do
Curso de Tecnologia em Gestão de Cooperativas; Prof. Dr. Rogério Piva, Coordenador do Curso
de Ciências Econômicas, Prof. Dr. Ricardo Frio, Coordenador do Curso de Comércio Exterior
(SVP); Prof. Dr. Guilherme Lunardi, Coordenador do Mestrado em Administração; Prof.ª Dr.ª Ana
Paula da Cruz, Coordenadora do Mestrado em Contabilidade; Prof.ª Dr.ª Débora Gomes de
Gomes, Coordenadora do Mestrado em Administração Pública – PROFIAP; Prof. Dr. Rafael
Oliveira, representando os professores de Administração; Prof. Dr. Alexandre Quintana,
representando os professores de Ciências Contábeis; Lucas Ortiz da Silveira Porto, Cátia Muller e
Fernanda Geri, representando os técnicos administrativos. Wagner Rodrigues, representando os
discentes. Convidados: Rafael Mello, Blanca Gamarra, Eduardo Tillmann, Eliete Fernandes,
Fernanda Victor, Gabriela Dias da Silva, Jorge Orellana, Cristiane Quintana Fernando Cunha,
Pâmela Tristão, Luis Scnheider e Vivian Orellana. 1° ASSUNTO: Aprovação da Ata Anterior:  A
Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a ata anterior. Os membros do Conselho
aprovaram por unanimidade. 2° ASSUNTO: Troca de Coordenação da empresa Júnior OPUS:
A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a troca da coordenação da empresa júnior
OPUS, a Profa. Dra. Cristiane Gularte Quintana, atual orientadora, será substituída pela nova
orientadora, Profa. Dra. Blanca Lila Gamarra Morel. Os membros do Conselho aprovaram por
unanimidade. 3° ASSUNTO: Aprovação do pedido de autorização do professor Ricardo Frio
para ministrar a disciplina de Pesquisa e Tendências de Mercado no MBA em Marketing
Estratégico e Geração de Valor, da Escola de Negócios PUCRS, no segundo semestre de
2023; A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o pedido do professor Ricardo Frio,
informando que o NAAdm, previamente consultado, posicionou-se favoravelmente à solicitação do
professor Ricardo Frio para ministrar a disciplina de Pesquisa e Tendências de Mercado no MBA
em Marketing Estratégico e Geração de Valor, da Escola de Negócios PUCRS. A disciplina será
ministrada de setembro a novembro de 2023 e, segundo informação do professor, a atividade não
comprometerá ou concorrerá com suas atividades atuais na FURG. Os membros do Conselho
aprovaram por unanimidade. 4° ASSUNTO: Aprovação do pedido de redistribuição da profa.
Pâmela Amado Tristão para UFPel;  A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o pedido
de redistribuição da Profa. Pâmela Tristão, acrescentando que em consulta prévia o NAAdm
manifestou-se favoravelmente ao pedido de redistribuição da professora Pâmela Tristão para a
UFPel e, observou que considerando que o prazo de validade do concurso (homologado em 22 de
fevereiro de 2019 - Deliberação nº 017/2019 do COEPEA) em que a professora foi aprovada ainda
não se esgotou, é possível que seja realizada a chamada do candidato Gleberson Santana, que
foi aprovado em terceiro lugar neste concurso. Os membros do Conselho aprovaram por
unanimidade. 5° ASSUNTO: Aprovação do pedido de redistribuição da profa. Larissa

Ata de Reunião 0118373         SEI 23116.011951/2023-15 / pg. 1



Ferreira Tavares para UFPel; A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o pedido de
redistribuição da Profa. Larissa Tavares para a UFPEL, informando que o NAAdm, consultado
previamente, manifestou posicionamento favorável ao pedido de redistribuição da professora
Larissa Tavares para a UFPel e sugeriu a consulta aos colegas lotados no campus de São
Lourenço do Sul para discussão do perfil da vaga. Os membros do Conselho aprovaram por
unanimidade. 6° ASSUNTO: Consulta da direção ao Conselho do ICEAC sobre o interesse do
professor André Andrade Longaray em abrir processo de redistribuição por permuta para
UFPel; A diretora Audrei Cadaval informou ao Conselho que, em ofício o endereçado à direção do
ICEAC o professor André Andrade Longaray encaminhou solicitação ao Colegiado do ICEAC de
anuência para redistribuição por permuta com a Professora do Magistério Superior Daniela Miguel
Coelho para a UFPEL. No referido ofício o professor informa que em caso de haver concordância
da Unidade quanto a permuta com a professora Daniela Miguel Coelho a etapa posterior seria o
encaminhamento do processo com a devida documentação para a tramitação burocrática e
efetivação da redistribuição por permuta. O assunto foi previamente discutido pelo NAAdm que
manifestou-se desfavoravelmente à intensão de redistribuição por permuta para UFPel nos termos
pretendidos pelo professor André Longaray, pois o NAAdm entende que não há equivalência entre
os perfis de áreas formação e atuação, bem como titulação do professor com o da professora
Daniela Miguel Coelho. No entanto, o NAAdm acrescenta não ser desfavorável a redistribuição do
professor, apenas à permuta nas condições apresentadas no ofício encaminhado. 7° ASSUNTO:
Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação: Aprovação do parecer 01/2023 – Relatório de
afastamento, Profa. Carla Rodrigues; O relator Prof. Ricardo Frio emitiu parecer favorável, sob a
seguinte fundamentação: “o relatório de afastamento apresentado pela servidora Carla Teresinha
do Amaral Rodrigues apresenta informações que permitem o acompanhamento das atividades
realizadas no curso de doutorado”. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade . 8°
ASSUNTO: Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação – Aprovação do parecer 02/2023 –
Relatório de afastamento profa. Luciane Schmitt: O relator Prof. Ricardo Frio emitiu parecer
favorável, sob a seguinte fundamentação: “o relatório de afastamento apresentado pela servidora
Luciane Schmitt apresenta informações que permitem o acompanhamento das atividades
realizadas no curso de doutorado até sua conclusão. Os membros do Conselho aprovaram por
unanimidade. 8°ASSUNTO: Aprovação de Projetos/Relatórios do Centro Integrado de
Pesquisa – CIP: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação os Memorandos, Projetos,
Relatórios Finais/Parciais: Memorandos Ad referendum:  Memo. 122 – alterações - INST 68 –
Audrei Cadaval; Memo. 131 – alterações - PESQ 1024 - André Longaray; Memo. 132 – alterações
- PESQ 442 - André Longaray; Memo. 133 – alterações - PESQ 443 - André Longaray; Memo. 134
– alterações - PESQ 451 - André Longaray; Memo. 135 – alterações - INT 68 Audrei Cadaval;
Memo. 136 – aprovação - EN 2545 – Audrei Cadaval. Projetos de Ensino, Pesquisa e
Extensão: Projeto - ENS 2480 – Andrea; Projeto - ENS 2488 Ricardo Leal; Projeto - ENS 2497
Pedro Leivas; Projeto - ENS 2528 Guilherme Costa; Projeto - ENS 2545 Audrei Cadaval.
Relatórios Finais e Parciais: Relatório Final ENS 2297 -Livia Triaca; Relatório Final ENS 2322 –
Flavia Czarneski; Relatório Final ENS 2363 - Rafael Mesquita; Relatório Final ENS 2376 - Ricardo
Leal; Relatório Final ENS 2400 – Blanca Gamarra; Relatório Final ENS 2545 – Audrei Cadaval;
Relatório Final EXT 1856 – Gabriela da Silva; Relatório Final EXT 2097 - Ricardo Frio; Relatório
Final EXT 2204 - Rafael Mesquita; Relatório Final PESQ 442 -André Longaray; Relatório Final
PESQ 443 – André Longaray; Relatório Final PESQ 451 - André Longaray; Relatório Final PESQ
578 – André Longaray; Relatório Final PESQ 934 – Daiane Machado Relatório Final PESQ 1024 –
André Longaray. Relatório Parcial ENS 369 - Márcio Bauer; Relatório Parcial ENS 1135 – Debora
de Gomes; Relatório Parcial ENS 2545 – Audrei Cadaval; Relatório Parcial PESQ 1218 - Ana
Paula da Cruz. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. ASSUNTOS GERAIS: O
professor Ricardo Frio manifestou a indignação dos estudantes e docentes do curso de Comércio
Exterior, Campus SVP com a negativa recebida da PROPLAD do pedido de viatura para viabilizar
a participação dos estudantes ao INTERCOMIN, importante evento da área de comércio exterior
que acontece em Caxias/RS. A professora Flavia Jacques informou que o NAContábeis tem a
definição prévia da composição da banca para o concurso da área aberto no Edital 12/2023 e que
aguarda a confirmação dos membros externos para a homologação pelo Conselho da Unidade. O
professor Tiarajú Freitas informou sobre a programação da Semana Acadêmica Integrada do
ICEAC dos dias 25 a 29 de setembro, destacando a importância da participação dos estudantes e

Ata de Reunião 0118373         SEI 23116.011951/2023-15 / pg. 2



docentes da Unidade. A professora Larissa Tavares informou a participação da INESOL, grupo
vinculado aos docentes do campus de SLS, como responsável pelo pavilhão de agricultura familiar
da EXPOINTER, assim, como a participação das professoras Liandra Caldasso e Larissa Tavares
em projeto de desenvolvimento da agricultura familiar, Foi comentado pela diretora Audrei Cadaval
o reconhecimento do belíssimo trabalho realizado. A Administradora Fernanda Geri informou
sobre a realização do evento Seja FURG, a realizar-se nos dias 04, 05 e 06 de outubro,
solicitando aos docentes que enviem material, sugestões e a organização de uma escala de
trabalho nos espaços do evento. A diretora Audrei Cadaval lembrou aos membros do Conselho da
reunião agendada com a PROEXC a ser realizada no dia 21/setembro sobre a curricularização da
extensão, destacando a importância da participação dos docentes de todas as áreas. O professor
Rogério Piva informou que o curso de Ciências Econômicas encontra-se, no momento sem
representação estudantil sob a forma de Diretório Estudantil. O professor Rafael Pereira
complementou a manifestação anterior do professor Ricardo Frio acerca da falta de apoio
institucional à participação dos estudantes do campus de SVP em eventos fora do campus e
reiterou a profunda indignação e tristeza com a situação do curso que, à despeito dos esforços do
grupo de professores e do apoio possível da Unidade, vem sofrendo com a elevação dos índices
de evasão. O professor informou que o grupo de professores do curso realizou um relatório
atualizado da situação em termos de evasão, retenção e ocupação de vagas no curso e está
bastante preocupado com a qualidade e até mesmo a sobrevivência do curso no longo prazo. A
diretora Audrei Cadaval manifestou solidariedade com a preocupação do grupo e informou que
solicitará uma audiência com o Reitor Danilo Giroldo afim de levar diretamente à administração
superior da Universidade esses dados e as preocupações pertinentes. Nada mais havendo,
encerrou-se a reunião.

Documento assinado eletronicamente por Lucas Ortiz da Silveira Porto , Servidor, em 28/09/2023, às
16:08, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Audrei Fernandes Cadaval, Diretora, em 28/09/2023, às
16:11, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.furg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&lang=pt_BR&id_orgao_acesso_externo=0
informando o código verificador 0118373 e o código CRC 29360B10.

Referência: Caso responda este documento Ata de Reunião, indicar o Processo nº 23116.011951/2023-15 SEI nº 0118373
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